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Rundbrief	  für	  den	  Monat	  Januar	  2019	  
	  
Liebe	  Freundinnen	  und	  Freunde,	  
	  

die	   neuesten	   Prognosen	   des	   International	   Panel	   for	   Climate	   Change	   der	   Vereinten	   Nationen	   belegen,	   wie	  
wichtig	  es	  ist,	  die	  Erderwärmung	  auf	  max.	  1,5°	  C	  zu	  begrenzen	  und	  wie	  dramatisch	  die	  Folgen	  für	  das	  Leben	  
auf	   unserem	   Planeten	   mit	   jedem	   zusätzlichen	   Grad	   sein	   werden.	   Selbst	   bei	   einer	   durchschnittlichen	  
Erderwärmung	  	  von	  1,5°	  C	  wird	  sich	  unser	  Leben	  nachhaltig	  verändern.	  Die	  Erderwärmung	  liegt	  aktuell	  schon	  
bei	   1,1°	   C	   	   und	   uns	   verbleiben	   laut	   dem	   Bericht	   nur	   noch	   12	   Jahre.	   Die	   Hälfte	   des	   beobachteten	  
Temperaturanstieges	  der	   letzten	  60	   Jahre	   liegt,	   laut	   Sachstandsbericht	   des	  Weltklimarates,	   im	  Anstieg	  der	  
Treibhausgase.	   Treibhausgase	   sind	   CO2,	   aber	   auch	   Methan	   oder	   auch	   FCKW’s.	   Sie	   reichern	   sich	   in	   der	  
Atmosphäre	   an	   und	   absorbieren	   die	   von	   der	   Erde	   abgegebene	   Wärmestrahlung.	   Co2	   ist	   wegen	   seiner	  
Langlebigkeit	  besonders	  gefährlich.	  

Alle	  Staaten	  müssten	  sofort	  beginnen,	  ihren	  CO2-‐Ausstoß	  massiv	  zu	  reduzieren.	  

Am	  15.	  Dezember	  konnte	  die	  Konferenz	  nur	  einen	  Kompromiss	  von	  einer	  2-‐Grad-‐	  Begrenzung	  bekanntgeben,	  
bemessen	  an	  vorindustriellen	  Werten.	  Die	  verabschiedeten	  Regeln	  sind	  zudem	  nicht	  bindend,	  Verletzungen	  
werden	  „nur“	  angeprangert.	  Aber	  wir	  alle	  können	  etwas	  dafür	  tun	  und	  bei	  uns	  selbst	  anfangen.	  

2018	   liegt	  die	  Unterzeichnung	  der	  Allgemeinen	  Erklärung	  der	  Menschenrechte	  70	  Jahre	  zurück.	  Tatsächlich	  
werden	  die	  Menschenrechte	   immer	  wieder	  missachtet.	   Auch	   in	   Europa	  und	   damit	  Deutschland	   haben	  die	  
Themen	  Flucht,	  Migration	  und	  die	  Einstellung	  zum	  Islam	  die	  Politik	  verändert.	  Seit	  Jahren	  sterben	  Menschen	  
an	  den	  Außengrenzen	  der	  EU,	  besonders	   im	  Mittelmeer.	  Private	  Seenotrettung	  wird	  kriminalisiert	  und	  die	  
Vereinbarungen	  mit	   Libyen,	   Sudan,	   Eritrea	   zur	   Flüchtlingsreduktion	  werden	  mit	   Staaten	   gesucht,	   in	   denen	  
Menschenrechte	  wenig	  gelten.	  Es	  herrschen	  nicht	  hinnehmbare	  Bedingungen	  in	  den	  Lagern	  in	  Griechenland	  
und	  Italien.	  Auch	  2019	  werden	  Menschen	  in	  Soest	  untergebracht	  und	  es	  bleibt	  noch	  viel	  zu	  tun.	  
	  
Unsere	   Mitgliederversammlung	   im	   November	   hat	   sich	   nach	   dem	   erfolgreichen	   GRÜNEN	   Workshop	   im	  
Oktober	  mit	  einer	  richtungsweisenden	  Diskussion	  die	  	  Positionierung	  des	  Ortsverbandes	  zur	  Kommunalwahl	  
2020	  vorgenommen.	  	  

An	  die	  Mitglieder	  des	  OV	  B90/Die	  Grünen	  Soest	  und	  
alle	  an	  unserer	  Politik	  Interessierten	  
	  

BÜNDNIS	  90/DIE	  GRÜNEN,	  ORTSVERBAND	  SOEST	  

	  WALBURGER-‐OSTHOFEN-‐WALLSTR.1,	  59494	  SOEST	  

	  
	  

Ortsverband	  Soest	  
Der	  Vorstand	  
	  
Walburger-‐Osthofen-‐Wallstr.1	  
59494	  Soest	  
Tel.	  02921	  14070	  
	  
Verena	  Bense	  
Sprecherin	  
	  
Werner	  Liedmann	  
Sprecher	  
	  
Anne	  Richter	  
Kassiererin	  
	  
Soest,	  den	  31.12.2018	  

	  
Abbildung 1 soestbrauchtbewegung 
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Zwei	  grundsätzliche	  Fragen	  waren	  auf	  der	  Tagesordnung.	  Wollen	  wir	  in	  die	  Kommunalwahl	  mit	  einer	  eigenen	  
Bürgermeisterkandidatin	   oder	   Kandidaten	   gehen?	  Wollen	   wir	   bei	   der	   Aufstellung	   der	   Reserveliste	   erneut	  
eine	  Frauenliste	  wählen?	  	  
Mit	  einer	  GRÜNEN	  Bürgermeisterkandidatur	   ins	  Rennen	  zu	  gehen,	  wurde	  erstmalig	  vor	  fast	  zwanzig	  Jahren	  
von	   einer	   Mitgliederversammlung	   unterstützt.	   Gesucht	   wird	   vorzugsweise	   eine	   Kandidatin,	   die	   mit	   ihren	  
beruflichen	   und/oder	   auch	   politischen	   Erfahrungen	   eine	   glaubwürdige	   Alternative	   zum	   restlichen	  
Bewerberfeld	  darstellt.	  Mit	  dieser	  Kandidatensuche	  wurde	  von	  der	  MV	  eine	  Steuerungsgruppe	  beauftragt,	  in	  
der	   Verena,	   Werner,	   Anne	   und	   Jutta	   die	   Verantwortung	   übernehmen	   werden.	   Außerhalb	   der	  
BürgermeisterInnenfrage	  werden	  in	  dieser	  Konstellation	  auch	  die	  weiteren	  organisatorischen	  Schritte	  hin	  zu	  
einer	  erfolgreichen	  Kommunalwahl	  2020	  vorbereitet.	  
	  
Weiter	  mit	  einer	  Frauenliste	  in	  die	  Kommunalwahl	  2020?	  Die	  Diskussion	  dazu	  war	  inhaltlich	  aufgeladen	  von	  
der	   positiven	   Rückmeldung	   der	   Ratsfraktion,	   die	   ihre	   positive	   Zusammenarbeit	   der	   vergangenen	   Jahre	  
thematisierte.	  Die	  weitergehende	  Meinungsbildung	  in	  der	  Versammlung	  zeigte	  ein	  ausgewogenes	  Pro-‐	  bzw.	  
Contra.	  	  
Die	  Mitgliederversammlung	  schließt	  sich	  folgender	  Beschlussempfehlung	  an:	  	  
Es	  soll	  2020	  keine	  vorher	  beschlossene	  Frauenliste	  geben.	  Die	  Liste	  soll	  offen	  sein	  für	  alle	  kompetenten	  (!)	  
Mitglieder,	  also	  Männer	  und	  Frauen	  (dies	  unter	  Beachtung	  der	  Partei-‐Prinzipien	  =	  jeder	  ungerade	  Platz	  wird	  
mit	  einer	  Frau	  besetzt).	  Die	  geraden	  Plätze	  sind	  aber	  keine	  Männerplätze,	  es	  sind	  offene	  Plätze,	  um	  die	  sich	  
auch	  Frauen	  bewerben	  können.	  
	  
2018	  wurden	  drei	  Grüne	  Salons	  gut	  angenommen.	  2019	  ist	  der	  6.	  Grüne	  Salon	  Soest	  für	  den	  15.	  März	  2019	  
geplant,	   zum	  Thema	  "Die	  Leute	  vor	  Ort	   sind	  nicht	  doof	   ...	   aber	  von	  alleine	  passiert	  nichts!	  Nachbarschaft	  
und	   Stadtentwicklung".	   Jutta	   Stratmann	   ist	   als	   Referentin	   gewonnen.	   Sie	   ist	   als	   Dipl.	   Soziologin	   und	  
selbstständige	  Beraterin	  und	  seit	  Jahren	  in	  vielen	  Kommunen	  vorrangig	  in	  NRW	  in	  der	  Quartiersentwicklung	  
tätig.	   Der	   7.	   Grüne	   Salon	   Soest	   wird	   sich	   mit	   dem	   Thema	   "Leben	   in	   der	   digitalisierten	   Welt	   ...	   welche	  
Gestaltungsmöglichkeiten	  haben	  wir?"	  beschäftigen.	  Prof.	  Dr.	  Bardo	  Herzig	  von	  der	  Universität	  Paderborn	  
arbeitet	  seit	  vielen	  Jahren	  an	  der	  medialen	  Entwicklung	  in	  der	  Gesellschaft.	  
	  
1000	   Bäume	   sollen	   in	   Soest	   gepflanzt	   werden.	   Diese	   gute	   Botschaft	   hat	   bei	   der	   Stadt	   Soest	   erst	   einmal	  
Irritationen	  ausgelöst	  und	  auf	  unsere	  Grüne	  Anfrage	  hin	   informierte	  Herr	  Abel	   im	  Verwaltungsrat	  der	  KBS	  
erstmalig	   ausführlich	   über	   den	   Bericht	   des	   Soester	   Anzeigers.	   Herr	   Müller	   war	   bei	   den	   Kommunalen	  
Betrieben	  und	  bei	  der	  Stadt	  vorstellig,	  die	  in	  dem	  Zeitungsbericht	  erwähnten	  1000	  Bäume	  waren	  nicht	  das	  
Thema,	  Heinrich	  Müller	  hat	  dies	  auch	  bestätigt.	  Das	  erste	  Anliegen	  von	  Herrn	  Müller	  war	  es,	  am	  Alten	  Elfser	  
Weg	   Weidenstecklinge	   zu	   setzen,	   die	   dann	   später	   für	   Holzhackschnitzel	  genutzt	   werden	   sollten.	   Diese	  
Geschichte	  hat	  sich	  dann	  durch	  die	  Berichterstattung	  zum	  Selbstläufer	  entwickelt.	  Einige	  Gespräche	  weiter,	  
wurde	   dann	   der	   Bürgerwald	   für	   50	   Baumpflanzungen	   geprüft.	   Inzwischen	   sind	   50	   Standorte	   mit	   Herrn	  
Müller	   vereinbart,	   mehr	   kann	   er	   nach	   eigener	   Einschätzung	   2019	   nicht	   pflanzen.	   Insgesamt	   sind	   90	  
Standorte	  bereits	  gefunden	  worden.	  	  
 
Wir	   GRÜNE	   helfen	   gerne	   weiter	   und	   brauchen	   dazu	   noch	   weitere	   Standorte	   für	   Bäume.	   Wenn	   ihr	   noch	  
Pflanzorte	  für	  Bäume	  im	  Kopf	  habt,	  schreibt	  sie	  uns,	  damit	  wir	  sie	  unserer	  Liste	  erweitern	  können.	  
	  
Die	  Erinnerung	  an	  das	  Starkregenereignis	  im	  Juni	  in	  Soest	  ist	  noch	  recht	  frisch	  und	  die	  Diskussion	  über	  nötige	  
Konsequenzen	  ist	  noch	  nicht	  abgeschlossen.	  Im	  Verwaltungsrat	  der	  KBS	  gab	  es	  aktuell	  Informationen	  zu	  einer	  
möglichen	   Herangehensweise	   in	   Form	   der	   Entwicklung	   einer	   Starkregengefahrenkarte	   für	   das	   Soester	  
Stadtgebiet.	  
In	   einer	   Präsentation	   wurden	   die	   Ergebnisse	   einer	   Recherche	   und	   Überlegungen	   zur	   Entwicklung	   einer	  
Starkregengefahrenkarte	   vorgestellt.	   Stadtbaurat	   Matthias	   Abel	   machte	   insbesondere	   auf	   Konsequenzen	  
für	  Hauseigentümer	   aufmerksam.	  Gibt	   es	  möglicherweise	   einen	  Wertverlust	   bei	   den	   Immobilien,	  werden	  
die	  Elementarversicherungen	  in	  gefährdeten	  Gebieten	  teurer?	  	  	  
Nutzen	  aber	  würde	  eine	  entsprechende	  Starkregenereigniskarte	  der	  Stadt	  in	  den	  Themen	  Stadtentwicklung	  
und	  –planung,	  für	  weitere	  Überlegungen	  zu	  Konsequenzen	  des	  Klimawandels,	  für	  ein	  mögliches	  Umdenken	  
bei	  Straßenbau	  bzw.	  Stadtentwässerung.	  Natürlich	  müssen	  die	  Bürger*innen	  für	  Starkregenereignisse	  selbst	  
auch	  Vorsorge	  treffen,	  aber	  welche	  Konsequenzen	  zieht	  die	  Stadt?  
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Im	   Repaircafe	   am	   18.	   Dezember	   wurde	   der	   Vorweihnachtsstress	  
vergessen.	   Es	   wurde	   fleißig	   für	   mehr	   Nachhaltigkeit	   repariert.	   In	   der	  
Gemeinde	   Bad	   Sassendorf	   gibt	   es	   von	   Ehrenamtlichen	   die	   Initiative,	   in	  

der	  Gesamtschule	  der	  INI	  ein	  Repaircafe	  zu	  eröffnen.	  Unsere	  Unterstützung	  haben	  wir	  den	  Initiatoren,	  die	  
uns	   besuchten,	   zugesagt	   und	   halten	   die	   Daumen,	   dass	   die	   Rahmenbedingungen	   von	   ihrer	   Gemeinde	  
sichergestellt	  werden.	  	  
Wie	  diese	  DVD	  im	  Player	  zerbrechen	  
konnte,	   war	   keinem	   so	   richtig	   klar.	  
Aber	   jetzt	   läuft	  er	  wieder.	  Auch	  der	  
Staubsauger	  und	  die	  Uhr	  tun	  wieder	  
ihren	   Dienst.	   Der	   Zeiger	   wurde	   mit	  
viel	   Fingerspitzengefühl	   wieder	  
angebracht.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  
https://www.facebook.com/WegwerfenNeinDanke/	  
	  
Ein	  neues	  Jahr	  heißt	  neue	  Hoffnung,	  neues	  Licht,	  neue	  Gedanken	  und	  neue	  Wege	  zum	  Ziel...	  
Einen	  guten	  Start	  ins	  Jahr	  2019	  wünschen	  euch	  
	  
Verena,	  Werner	  und	  Anne	  
	  
	  
Termine	  im	  Januar	  2019:	  
	  
Was	   Wann	   Wo	  
Vorstandssitzung:	   02.01.2018	  um	  18.00h	  

24.01.2018	  um	  18.00h	  	  	  
im	  Grünen	  Büro	  

Fraktionssitzung:	  	  
	  

14.01.2019	  um	  19.00h	  
28.01.2019	  um	  19.00h	  	  

im	  Grünen	  Büro	  
	  

Neujahrsempfang	  der	  Stadt	  Soest	  
Auf	   Vorschlag	   der	   Grünen	   Fraktion	   u.a.	   die	  
Verleihung	   der	   Ehrenplakette	   an	   Mechtild	  
Brand.	   Sie	   hat	   sich	   um	   die	   Geschichts-‐
schreibung	  der	   Zwangsarbeit	   und	  um	  die	  des	  
Oflag	  Vl	  a	  in	  Soest	  verdient	  gemacht.	  	  	  

13.01.2019	  11.00h	   Blauer	  Saal	  	  im	  Rathaus	  

Neujahrsempfang	  der	  Kreisgrünen	   26.01.2019	  ab	  11.00h	   Cafe	  Paradies,	  Stadtpark	  1,	  Soest	  
Arbeitskreis	  Asyl	   14.01.2018	  	  	  	  	  	  	  17.30h	   Flüchtlingsberatungsstelle	   in	   der	  

Diakonie,	  Wiesenstraße	  15	  
Internationales	  Frauenfrühstück:	  
	  

Kein	  Termin	   Begegnungsstätte	  
Bergenthalpark,	  Nöttenstr.	  29	  

Repair	  Cafe	  	   15.01.2018	  15.00	  –	  18.00	  Uhr	   Grünes	  Büro	  	  
Energiestammtisch	  Umschalten-‐Soest	  e.V.:	  	  
	  

Kein	  Termin	  	   	  

	  
	  




